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Т О В А Р  Л И Ц О М

По словам экспертов, паленой водки на прилавках тверских магазинов сегодня нет. Тем не менее некоторые
особо изворотливые поставщики не только продолжают находить новые способы обмана государства
и потребителей, но и распространяют ложные слухи о коллегах по цеху

По данным специалистов, средний нелегальный оборот алкоголя в России сегодня составляет 40�60%. Эти цифры
лишний раз подтверждают, что рынок нуждается в строгом контроле. На федеральном уровне эту функцию выпол�
няет организация Росалкогольрегулирование. Что касается нашей области, то здесь исправить положение помогает
четкая позиция власти и бизнеса, объединивших свои усилия. О том, какие проблемы на областном рынке крепких
напитков стоят перед ними сейчас, нашему еженедельнику рассказали специалисты.

Вывести на чистую водку

Т В Е Р С К А Я  Г О Р О Д С К А Я  Д У М А
В этом году в Твери создаются
два новых предприятия городско+
го значения — ООО «Тверьтепло»
и ООО «Полигон». Какая судьба
может ждать эти городские ини+
циативы? Свое мнение по этому
поводу высказал депутат Твер+
ской городской думы от фракции
КПРФ Сергей КОТЕЛЬНИКОВ

— Сергей Яковлевич, недавно
депутаты Тверской городской
думы приняли решение о выде�
лении 94 млн рублей в устав�
ный капитал ООО «Тверьтеп�
ло». Сможет ли появление еди�
ной теплосетевой компании
изменить ситуацию с отопле�
нием и горячим водоснабжени�
ем в областной столице?

— Попытки создания подоб�
ных организаций предпринима�
лись в Твери уже не раз. Так,
ОАО «ТКС» было открыто с той
же целью, а в итоге стало банк�
ротом с 800�миллионным долгом.
Теперь все разбирательства меж�
ду предприятием, газовиками и
должниками по теплу идут через
посредничество города.

Сроки уже поджали

Дать однозначный ответ на
вопрос, нужно ли нам Тверьтепло,
невозможно. Конечно, если работа
будет вестись в полном соответ�
ствии с предлагаемым уставом,
если будут отремонтированы все
магистральные и разводящие
сети, это будет большим шагом
вперед. Но существующая у нас

система управления, как известно,
порочна: чиновничий произвол,
откаты… Надеяться, что все прой�
дет «в идеале», трудно.

При этом суммы в 200 млн
Тверьтеплу не хватит даже до
конца года. И опять придется
залезать в городской бюджет,
а значит, и в карманы жителей.

Кроме того, у администрации
Твери и депутатов не будет воз�
можности полностью контроли�
ровать работу новой организа�
ции. В уставе ООО «Тверьтепло»
руководителю предоставлены
очень широкие полномочия, да
и федеральное законодательство
не позволяет муниципалитету
вмешиваться в деятельность час�
тных компаний.

— С 1 января 2012 года дол�
жно начать работу ООО «Поли�
гон». Он заменит старую свалку,
которая, согласно решению суда,
должна быть закрыта 31 декаб�
ря 2011 года. Однако пока гото�
вится лишь проектно�сметная

документация. Будет ли полигон
твердых бытовых отходов от�
крыт в срок?

С 2008 года по поводу старой
свалки выходило не одно судеб�
ное решение, и вот наконец за�
кончились все отсрочки. Возмож�
но, администрация города наде�
ется, что в январе можно будет
просто отвезти мусор к еще не
готовому полигону и оставить его
там, тем самым продемонстриро�
вав, что другого способа утилиза�
ции нет, — тогда решение будет
изменено и старая свалка продол�
жит работу. Или же на месте
строительства объекта наскоро
расчистят площадку и свалят
отходы туда — тогда подтвер�
дятся худшие опасения жите�
лей Славновского сельского по�
селения.

Согласно плану, в этом году на
новом полигоне уже должна быть
установлена прессовка для мусо�
ра. Но на пустом месте пресс не
поставишь, необходимо сначала

подвести туда воду, электриче�
ство, полностью построить комп�
лекс.

Для работы полигона предпо�
лагается создание сортировочного
пункта. Однако конкретных под�
вижек в этом направлении тоже
не сделано. Между тем станции
сортировки мусора создаются
в стране постоянно, можно вос�
пользоваться готовыми разработ�
ками коллег из соседних облас�
тей, не расписывая проект с ну�
ля. Но и тогда строительство зай�
мет не менее полугода.

Кстати, представители бизнеса
знают, что такие станции очень
быстро окупаются и уже через
пару лет приносят большую при�
быль. Местные предприниматели
охотно взялись бы за это, но есть
опасение, что глава администра�
ции Твери отыщет столичных
партнеров. Тогда город уже не
сможет влиять на расценки по
сортировке мусора.

Катерина РЫЖОВАКатерина РЫЖОВАКатерина РЫЖОВАКатерина РЫЖОВАКатерина РЫЖОВА
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Алексей СМИРНОВ, президент Тверской алкогольной
ассоциации:

— Сегодня в области наблюдается тенденция, когда не�
законный алкоголь продают из�под прилавков, а иногда
прямо на витринах можно увидеть подозрительно деше�
вую водку со знакомой наклейкой, но совершенно непо�
нятного производства. В основном это происходит в уда�
ленных районах и приграничных муниципалитетах. Мы,
как саморегулируемая организация, заинтересованы в
равной конкурентной борьбе участников рынка, и потому
часто приходится убеждать некоторых из них «не ша�
лить». И поводы для этого есть. Так, в текущем году уже
выявлено немало фактов, когда одни организации порочат
репутацию других, распространяя о них ложную инфор�
мацию. В частности, с помощью незаконных списков по�
ставщиков, с которыми рознице якобы работать не стоит
из�за их неблагонадежности. В «черном» перечне и компа�
нии — члены ТАА. Должен заверить розничных торгов�
цев, что все 15 компаний, входящих в ТАА, проходят про�
цедуру перелицензирования без проблем. Причины появ�
ления списков очевидны: это выгодно тем, кто отказыва�
ется вести честную конкурентную борьбу. К примеру, не�
давно на рынке появилась контрафактная продукция с
поддельной акцизной маркой: на бутылке водки объемом
0,5 литра и крепостью 40 градусов приклеена марка от
настойки тарой 0,5 литра и крепостью 20 градусов. Таким
образом, производители снижают для себя налоги и обма�
нывают государство и потребителей. Однако любой поку�
патель может этот обман выявить: на сайте Росалкогольу�
регулирования (http://www.fsrar.ru/) можно ввести но�
мер акцизной марки и получить сведения о том, что имен�
но должно под ней продаваться. А чтобы развенчать слухи
о недоброкачественной продукции членов ассоциации,
сейчас ТАА вместе с представителями областной власти
проводит контрольные закупки по выявлению незаконно�
го алкоголя. Компании — члены ТАА первыми предостав�
ляют свою продукцию для лабораторных исследований, а
это доказывает, что опасаться им нечего. Еще одним под�
тверждением их заинтересованности может служить не�
давнее вступление ТАА в областное отделение организа�
ции «Общероссийский народный фронт», где всегда гото�
вы выслушать проблемы производителей и поставщиков
и помочь в их решении. В частности, сейчас мы занимаем�
ся подготовкой своих предложений по урегулированию ал�
когольного рынка области, которые вскоре будут рассмот�
рены на федеральном уровне. О результатах мы сообщим
в ближайшее время.
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ООО  ТПТО «ВИТЭКС» Дорофеев Сергей Михайлович

ООО «Винтер К» Эпштейн Алла Борисовна

ООО «АФИНА» Калинина Лариса Юрьевна

ООО «Шрек» Куллина Наталья Сергеевна

ОАО «Весьегонский
винзавод» Соколова Людмила Николаевна

ООО  «Глобал ЛИНК» Шурухин Дмитрий Владимирович

ООО «АТФ» Шаповалов Юрий  Юрьевич

ООО «Торговый Дом
«Винтер К» Эпштейн Алла Борисовна

ООО «ТД «Лисан» Барсуков Сергей Владимирович

ООО «Вино�Гранде» Требух Ярослав Валерьевич

ООО «Ритм�2000» Чхатвал Харминдер Сингх

ООО «Тверской продукт» Беляков Дмитрий Иванович

ООО «Альтаир�Тверь» Семенов Андрей Анатольевич

ТД «Алвист» Жилин Владимир Владимирович

ООО «Виноптторг» Безруков Андрей Львович

Подготовил Геннадий Геннадий Геннадий Геннадий Геннадий ГРИГОРЬЕВГРИГОРЬЕВГРИГОРЬЕВГРИГОРЬЕВГРИГОРЬЕВ

Иван ЛИТВИНОВ, заведующий отделом госрегулирова'
ния и лицензирования департамента промышленного
производства, торговли и услуг администрации Тверской
области:

— Сегодня на алкогольном рынке региона сложилась дво�
якая ситуация. Существует госструктура — Росалкоголь�
урегулирование, и только на ее сайте публикуется офици�
альный перечень организаций, у которых приостановлена
или аннулирована лицензия. Перечень для Тверской области
размещается на сайте нашего департамента, и нигде более.
Тем временем кто�то продолжает распространять в рознич�
ной торговле ложную информацию, которая зачастую явля�
ется клеветой на добросовестных производителей. Выявляя
подобные факты, мы оперативно направляем информацию
в Росалкогольурегулирование, и наказание может последо�
вать самое суровое — от штрафов до аннулирования лицен�
зии. Как правило, дело касается водки — она имеет самый
большой акциз, составляющий порядка половины стоимости
каждой бутылки. Конечно, пока это выгодно рознице, никто
выдавать своих «темных» партнеров не будет, но мы хотели
бы призвать торговые предприятия лишний раз задуматься
о законности подобных методов работы. Тем более что в
первую очередь в этом заинтересованы они сами, если дей�
ствительно дорожат доверием своих покупателей.

Андрей АФАНАСЬЕВ, директор ГУП «Тверь'Качество»:
— В тверском регионе наша организация отвечает за

контроль подлинности продукции, и прежде всего это про�
верка законности сопроводительной документации. Разуме�
ется, мы выступаем категорически против нечистых правил
игры, которую ведут некоторые производители. И если вы�
является нелегальная документация или же оптовики сами
обращаются к нам с подозрениями, то мы рекомендуем им
перепроверить документы или, при необходимости, вернуть
продукцию назад. В связи с этим мы плотно работаем с ТАА
и областным департаментом     продовольствия, потребительс�
кого рынка и услуг. Но поскольку принцип нашей работы
строится на добровольном решении производителей и опто�
виков, исследовать на качество и безопасность алкоголь, по�
падающий на прилавки, проверить всех мы не можем. По�
этому многое зависит и от бдительности самих граждан. Так�
же по совместному решению с участниками рынка мы гото�
вы помогать контролирующим органам в проверке подлин�
ности специальных федеральных марок, что позволяет быст�
ро выявлять подделку. А в этом заинтересованы как сами
контролирующие органы, так и все участники рынка, и в
первую очередь потребители.

Члены некоммерческого партнерства
Тверская алкогольная ассоциация


